

# Infografía conmemorativa

## 15 de Septiembre

Esta festividad es una noche para reunirse con la familia, en donde los huixquiluquenses realizan sus platillos con los colores de la bandera. Los platillos típicos para celebrar este día, son: Pozole, chiles en nogada, mole poblano, tostadas, enchiladas, pancita y, para acompañar, tequila, cerveza y/o mezcal.

### ¿Cómo se celebra en Huixquilucan?

#### Señorita fiestas patrias

Las fiestas inician con el certamen “Señoritas Fiestas Patrias”, donde mujeres huixquiluquenses, de diversas comunidades, concursan para demostrar sus conocimientos históricos, culturales y turísticos de Huixquilucan. La ganadora, es coronada por la presidenta municipal, al igual que el 2º y 3er. Lugar.

Este 2022, la ganadora del certamen fue Karla Estefanía Martínez Rincón, de la comunidad, Agua Blanca.

#### Grito de independencia

El grito de independencia, volverá a celebrarse en la explanada municipal, donde la presidenta municipal, la Dra. Romina Contreras Carrasco, dará el tradicional grito de Dolores, acompañada por miembros del H. Cabildo y de su gabinete, recordando a los héroes que nos dieron patria.

También se celebrarán 3 eventos simultáneos, en las Comunidades de: San Fernando, La Magdalena Chichicaspá y Pirules. En las 4 sedes, los eventos estarán amenizados con grupos de renombre y presencia internacional.

Tras el grito de dolores, las calles de Huixquilucan se llenan de fiesta; en las localidades se puede observar a los Delegados, COPACIS y ciudadanos, ondeando banderas, usando trajes típicos, fuegos artificiales, conciertos, puestos de comida típica y juegos mecánicos.

El 15 de septiembre, se celebra el grito de independencia, el inicio de la gesta histórica que nos dio patria y libertad

### Desfile de independencia

En el primer cuadro del municipio, el 16 de septiembre se lleva a cabo el desfile de independencia, en donde, las ganadoras del certamen: “Señoritas Fiestas patrias”, servidores públicos, alumnos de diversas instituciones educativas y la asociación de charros de Huixquilucan, participan.

#### Leona Vicario en Huixquilucan

Con la ejecución de Hidalgo, el movimiento sigue con Morelos con más ímpetu y recursos, pero de dónde provenían los fondos. Era principalmente del caudal de Leona Vicario, que en su momento, fue la mujer más rica de México, ella no sólo hacía las comunicaciones, la correspondencia y las claves, sino también, financiaba el dinero para traer gente de España que pudiera hacer armas, ella los contrató y se trasladó a Tlalpujahua para la fabricación de armamento y así fue como se sostiene el movimiento independentista hasta la caída de Morelos. En 1812, uno de los correos enviado fue interceptado y le fue confiscada la correspondencia, con lo que queda descubierta la participación de Leona en el movimiento; sin embargo, le dan pronto aviso y ella huye.

“En su huida, va a dar a Huixquilucan, población de la montaña totalmente desvinculada, y permanece ahí viviendo en jacales, pero está siendo perseguida y el tío la entrega al colegio “Belén”, con las monjas como su cárcel, donde estaba detenida e incomunicada, pero prepararon la fuga, la disfrazaron, le pintaron la cara de negro, y la sacaron de la Ciudad de México”,



Subdirección de Análisis  
de Información Municipal  
SECRETARÍA TÉCNICA MUNICIPAL